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初日の出 提供：宮内勝利会員  
銚子ＲＣ・銚子東ＲＣ合同例会 

第１８４６回 例 会 平成 22年 1月 20日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
点     鐘 … ホストクラブ銚子ＲＣ 

          坂本 尚史 会長 

国      歌 … 君 が 代 

ロータリーソング … それでこそロータリー 

来訪ロータリアン紹介 

… ホストクラブ銚子ＲＣ 

親睦活動委員会 

会 長 挨 拶 … ホストクラブ銚子ＲＣ 

          坂本 尚史 会長 

幹 事 報 告 … ホストクラブ銚子ＲＣ 

大里 忠弘 幹事 

 

 

 

卓 話 

「ポリオワクチン投与活動に参加して」 

   ＲＩ第 2790 地区パストガバナー 

白鳥 政孝 氏 

出 席 報 告 … 出席・プログラム委員会 

（両クラブ） 

 

第 7回定例理事役員会（17：30～） 

 

来週のプログラム(平成 22年 1月 26日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 
卓 話 
「年男の挨拶」 

宮内宗一会員・山本嘉一郎会員 
お食事処「茂利戸家」 
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四つのテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実かどうか 

2) みんなに公平か 

3) 好意と友情を深めるか 

4) みんなのためになるかどうか 
 

第1845回例会(平成22年1月12日) 

会長挨拶 

                  狩野 勉 

新年明けましておめでとうございます。皆様はどのよ

うに正月を迎えられましたでしょうか。1990 年代から

2000 年を迎えるに当たってコンピューターの2000 年問

題が話題になっていましたが、特に大きな問題ともなら

ず2000年を迎え、10年が経ちました。10年一昔と申し

ますが、時の流れの速さを感じます。 

総務省が12月31日に発表した2010年1月1日現在の

人口推計によりますと「寅年生まれ」は男性505万人、

女性 530 万人で、総人口1 億 2749 万人に占める割合は

8.1％に当たるそうです。60歳が最多で201万人、48歳

155万人、第２次ベビーブーム世代の36歳は195万人で

す。本クラブの年男会員は、宮内宗一会員、山本嘉一郎

会員、木村貞夫会員、杉浦武会員、川津光雄会員の5名

の皆さんです。おめでとうございます。 

寅年生まれではありませんが、今年の新成人は127万

人で、調査を始めた1968年以来初めて130万人を下回り

ました。また、厚生労働省の「人口動態統計の年間推計」

によると 2009 年に国内で誕生した日本人の赤ちゃんは

106 万 9 千人と少子化が進んでいるようです。出生数よ

り死亡者数が増加し、日本人の自然増減数はマイナス 7

万5千人で人口減が進んでいます。これらの結果を踏ま

えて、これからの我が国の総合的な施策を考える必要が

あります。 

さて、上半期の行事が無事終了しましたことは、皆様

のご協力とご支援のお陰です。改めて感謝申し上げます。 

下半期の主な行事としては、1月20日（水）の白鳥政

孝パストガバナーを迎えての銚子 RC との合同例会が銚

子プラザホテルで開催され、2月14日（日）には旭市の

ヒューマンプラザ黄鶴において織田吉郎ガバナーエレク

トをリーダーに「ロータリーの未来はあなたの手の中に」

をテーマとして第7分区のIMが予定されています。また、

5 月末には創立記念例会があります。会員の皆様のご協

力を仰ぎながら進めていきたいと思っていますのでよろ

しくお願いいたします。このように本年度の活動は基本

的には順調に進んでいますが、大きな課題が残っていま

す。会員増強です。残念ながら会員が減少しました。残

りの期間に一人でも多くの会員が増えるよう努めたいと

思っています。 

例年のこととはいえ3月のPETS前後からは当年度行事

と並行して、次年度の準備活動が本格的に始まり、次期

会長・幹事さんはもとより、会員の皆様も忙しさが増す

ことになりますが、皆様方の一層のご協力をいただきま

すよう重ねてお願い申し上げましてご挨拶といたします。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・第33回ＲＹＬＡセミナー参加者募集についてのご協

力依頼 

・第2790地区ＷＣＳ奉仕プロジェクト概要と協力クラ

ブ募集のご案内 

・地区ホームページのご利用について 

・公式訪問の記念写真について        受領 

☆週報受領  館山ＲＣ  鹿島臨海ＲＣ  波崎ＲＣ 

新年挨拶           狩野 勉 会長 

新年の挨拶をと

のことですが、あ

と半年の間、先ほ

どの挨拶でも述べ

ましたように当初

方針に沿ってロー

タリー活動を進め

ていくことが大切

なことだと思っています。従って、ここでは、思いつく

ままの話をさせていただき責務を果たさせていただきた

いと思います。 
 私の年末年始は、1 月 7 日までに提出を義務付けられ

た「大学の自己点検・評価報告書」の草案の作成に追わ

れていました。それは「大学は、その教育研究水準の向

上に資するため、文部科学大臣の定めるところにより、

当該大学の教育及び研究、組織及び運営並びに施設の状

況について自ら点検及び評価を行い、その結果を公表し、

認定評価機関（第三者）による評価を受けなければなら

ない。」という学校教育法109条で、7年に一度義務付け

られています。本学は 2010 年度で開学 7 年目を迎えま

すので、外部機関に第三者評価を今年受ける必要があり

ます。草案が完成し、提出が済みました。今後は、初期

的な審査を受け、正式な報告書を 2 月 19 日までに提出

し、意見や指導を経て、必要な提出部数や資料などの提

示を受け、最終的には4月1日までに提出することにな

っています。報告書等に基づく審査を経て、9月～11月

の間に実地調査があり、2011年の3月頃に審査結果が出

る予定です。緊張感のある1年になりそうです。 
草案は 2009 年の基礎データに基づき作成する必要が

あり、大学の通常業務と並行しての全学的な取り組みで

もあり、資料も多数ありましたので、準備期間も含めて

約2年間がかかりました。詰めの段階が年末年始になっ

たわけです。しかし、教職員が協力し合って作業を行っ
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てきましたので、12月31日から1月4日までは個人作

業にすることができました。私は銚子と広島・岡山を新

幹線で往復しましたので、その間で最終チェックするこ

とができました。先ほどの挨拶でも述べましたが、少子

化傾向が一段と進んでいる中で、大学の在り方について

もしっかりと考えていく必要性を痛感しているところで

す。 
話は変わりますが、1 日に義母たちと、私にとっては

10数年ぶりに厳島神社へ初詣に行ってきました。広島の

山々は白く薄化粧をしていましたが、宮島は少し寒い程

度でした。我々が参拝した正午前後の船はどの船も満員

の状態でした。厳島神社の社殿は、推古天皇の時代に佐

伯鞍職による創建と伝承されているそうです。久安2年

（1146 年）、平清盛が安芸の守に任官し、その一門の崇

敬が始まってから、社殿の基礎が確立し、社運が盛大に

なったことは皆様ご承知の通りです。社殿の主要部分は

平安時代にほぼ造営されましたが、その後2度の火災に

遭い、現在の本社本殿は元亀 2 年（1571 年）に、客神

社は仁治 2 年（1241 年）の建築だそうです。しかし、

全般的には造営当初の様式を忠実に守っており、平安時

代末期の建築様式を知ることができ、世界遺産に指定さ

れています。 
3 日には岡山の吉備津神社で「矢立の神事」を見学し

ました。吉備津神社の主祭神である大吉備津彦大神はこ

の地方の賊徒を平定して平和と秩序を築き、吉備文化の

基礎を造ったとされています。また、桃太郎伝説のモデ

ルとしても知られています。社殿は日本建築の傑作のひ

とつである、比翼入母屋造（吉備津造り）で、釜の鳴る

音で吉凶を占う鳴釜の神事等もあります。 
 「矢立の神事」は吉備津彦命が、凶暴で庶民を苦しめ

ていた温羅（うら）という鬼神と弓矢で戦ったとき、矢

を置いた岩を矢置岩といっています。その後、神官が白

羽矢または桜羽矢を矢置台に立てて天下泰平を祈祷した

ことに因んだ神事が、中断されていましたが昭和 35 年

に岡山弓道連盟により復活し正月3日に行われています。

私は初めて見学しました。 
 午後は後楽園で恒例行事の「初春祭」でのタンチョウ

の放鳥を見学しました。タンチョウが飛び立つまでに少

し時間がかかりましたが、岡山城（烏城）をバックに４

羽のタンチョウの飛翔を見ることができました。飼育さ

れているケージに戻るはずだったつがいのタンチョウが

再び降り立った場所が異なったために互いの姿が見えず、

けたたましい鳴き声をあげて互いに呼び合って、再び一

緒になり、ケージに戻ったとき、うれしそうに確かめ合

っている姿を見ました。現在の我々ならば、携帯電話で

すぐ確認するのでしょうが、動物たちは昔のままでしょ

う。江戸時代岡山藩主池田綱政が庭に降り立ったタンチ

ョウをみて、おめでたい出来事の兆しと喜び和歌を詠ん

だということから、後楽園とタンチョウの関係が生まれ

たようです。 

今年は、銚子でも 20 年に一度の銚子大神幸祭が 4 月

10日から12日まで行われるわけですが、市外からも大

勢の人々に来ていただき、盛大になることを祈念してい

ます。 
 ますますグローバル化し、複雑な時代がこれからも続

くと思われますが、様々な伝統や技術など日本の素晴ら

しいところを再確認し、地に足をしっかり着けて新しい

時代に対応していくことの大切さを考えさせられた私の

正月でした。 
 ロータリーも同様だと思います。いつも言っている

ことですが、不易と流行を精査して、変えてはいけない

ものは変えず、変えていくべきものは積極的に変えてい

くことにより、未来のロータリーの姿を築いていく必要

があると思います。 

新年を迎えて        吉田 孝至 幹事 

 はじめに皆さま

のご協力により無

事半年が過ぎまし

たことを、心より

御礼申し上げます。 

年頭にあたっての

ご挨拶とのことで

すが原稿を用意し

ませんでしたので、この正月のことをお話させていただ

きます。 

さて毎年元旦は十年以上続けて君が浜海岸にゴミ拾い

とトイレ掃除のボランティアに通っております。今年は

高校生の息子を連れて行きました。例年大晦日には紅白

歌合戦が終わって、「ゆく年くる年」を観ながら年を越し、

2時頃に就寝します。2時間ほど仮眠を取ってから、起き

だして君が浜へ向かうのですが、今年はもうひとつの目

的がありました。それは観測史上初の「元旦の部分月食」

です。午前4時22分に最大になる部分月食は、好天に恵

まれたため、とてもはっきりと観測できました。初日の

出を待つカメラマンたちが部分月食の終え、松林に沈む

「月の入り」を撮影していた姿が印象的でした。ボラン

ティアから帰宅したあと朝風呂に入りビールを飲むのが

年に一度のささやかな楽しみです。 

さて1月2日は例年、東京早稲田にある牛込穴八幡に

お参りに行きます。商売繁盛や出世、開運にご利益があ

るとされている穴八幡ですが、毎回必ず「一陽来復」の

お守りを頂きます。 

その後は江戸総鎮守・神田明神をお参りします。今年

は神田に車を置いて、歩いて銀座まで行きました。途中

帝国ホテルのロビーなどに飾られている装花を見学しな

がら銀座の雑踏を抜けると歌舞伎座です。今年の4月い

っぱいで取り壊される予定の歌舞伎座のさよなら公演

「壽新春大歌舞伎」の初日のチケットを年末に運良く手

配できたので家族4人で観ることができました。夜の部 
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の演目は幸四郎・吉衛門兄弟の共演する「菅原伝授

手習鑑・車引」勘三郎・団十郎の「京鹿子娘道成寺」

染五郎・福助による「与話情浮名横櫛」などです。

まともに観たのは初めてに近いのですが、歌舞伎の

魅力を堪能できたことは言うまでもありません。今

度は桟敷席でゆったりと観たいと思いましたが 3年

後位でしょうか。 

メール c-higashirc@tcs-net.ne.jp  URL http://www.tcs-net.ne.jp/~rc 
例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 狩野 勉  副会長 杉浦 武  幹事 吉田孝至 
 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 澤井 博・澤田武男・大内恭平・山本幸男・杉浦 武 
  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
 

ほととぎす 銚子は国の とっぱずれ        古 帳 庵 
江戸小網町の豪商鈴木金兵衛夫婦（古帳庵 古帳女）が銚子に遊んだときに 

詠んだもので、この碑は圓福（円福）寺に現存する。 
 

© 2009-2010 The Rotary Club of Choshi-East. All rights reserved. 
 

 

1月 3日は25回目の結婚記念日なので形だけでし

たが赤いバラの花束を贈りました。 

個人的なお話で恐縮ですが 25年目らしいとても印

象的な三が日になったようです。 

残る半年をどうぞよろしくお願い申し上げます。 

―――ニコニコ――― 

狩野勉会長・吉田孝至幹事・杉浦武君・黒田幸一君 

石上明宏君・和田誠君・石井哲也君・網中吉郎君 

澤井博君・宮内勝利君 

 新年おめでとうございます。本年も宜しくお願い

します。 

 

  前 回 の 例 会 （１／１２） 報 告 

点   鐘  狩野 勉 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３４ 名  出席規定除外数 ７ 名 

出席者   ２７ 名  出席率     ８１．４８ ％ 

１２月１５日       確定出席率  ７７．７８ ％ 

 

来訪ロータリアン 

阿天坊俊明君 伊東功君 伊藤浩一君 上総泰茂君 

兒玉英子君 宮内榮君 杉山俊明君  桜井広和君 

 (1/19 銚子ＲＣ) 

欠席者 ５名 

 

メークアップ 

  狩野君 吉田君     （1/19 第７分区会長幹事会） 

 

スモールコインBOX       小 計 ￥  ２，１９０－ 

累 計 ￥ ４１，６５０－ 

ニコニコBOX           小 計 ￥ ５６，０００－ 

累 計 ￥４０５，８００－ 

 

2009－2010 年度 

 銚子・銚子東ＲＣ 合同例会プログラム  

日時 平成 22 年 1月 20 日（水）午後６時 開会 

場 所 銚子プラザホテル 

 

＜合同例会＞ 

１７：３０  

登  録   （受付）両クラブ親睦活動委員会 

（進行）宮内 龍雄 ＳＡＡ 

１８：００  

点  鐘     坂本 尚史 会長（銚子ＲＣ） 

国歌斉唱「君が代」 

ロータリーソング唱和 「それでこそロータリー」 

お客様紹介    宮内 龍雄 ＳＡＡ（銚子ＲＣ） 

会長挨拶      坂本 尚史 会長（銚子ＲＣ） 

幹事報告      大里 忠弘 幹事（銚子ＲＣ） 

１８：１５ 

 卓話者紹介 

    青野 秀樹 例会運営委員長(銚子ＲＣ) 

１８：２０ 

卓   話 

「ポリオワクチン投与活動に参加して」 

      ＲＩ第 2790 地区パストガバナー 

白鳥 政孝 様 

１８：５０ 

謝  辞      坂本 尚史 会長(銚子ＲＣ） 

出席報告      両クラブ出席委員長 

１８：５５ 

閉会点鐘       坂本 尚史 会長(銚子ＲＣ) 

 

＜懇親会＞ 

 （進行）島田洋二郎 親睦活動委員長（銚子ＲＣ） 

１９：００ 

会長挨拶    狩野 勉 会長 （銚子東ＲＣ） 

乾  杯    杉浦 武 副会長（銚子東ＲＣ） 

 ｢手に手つないで」 

２０：５５ 

閉会挨拶     高橋 宏資 副会長（銚子ＲＣ） 

銚子東ロータリー・クラブ 銚子市三軒町19番地の4 銚子商工会館内 TEL0479(23)0750 FAX0479(25)8789 


